

2015年(平成27年)

10月14日

Elderly Press Newspaper
エルダリープレス ニュースペーパー

週刊

高齢者住宅新聞

新しい住まいの形 コミュニティづくり

~日本版CCRCを考える~



(株)コミュニティネット
高橋 英與
(たかはし・ひでよ)

1948年岩手県花巻市生まれ。設計事務所勤務を経て、㈱連空間設計を設立、代表取締役就任。コーポラティブハウスづくりを手がける。1987年、株式会社生活科学研究所(現社名:株式会社生活科学運営)を設立し、高齢者住宅や有料老人ホームづくりに携わる。2005年、生活科学運営の経営を若手に移行。2006年、株式会社コミュニティネット代表取締役就任。自立型高齢者向け住宅「ゆいま～るシリーズ」を展開し、団地再生・過疎地再生・福祉の町づくりをテーマとしたコミュニティづくりを進めている。著書に『街の中の小さな共同体』(中央法規)。『コミュニティ革命～地域プロデューサーが日本を変える』(彩流社)を8月下旬上梓。

第3回 地方移住への取り組み

10月9日、「生涯活躍のまち移住促進センター」が東京八重洲にオープンしました。このセンターでは、誰もが自分らしく、最期まで安心して暮らせる、持続可能な多世代共生の地域づくりに取り組む先進的自治

体を紹介しています。
首都圏以外での暮らしを考えている方、共に地域づくりを担いたいと考えている方たちなどの相談に乗ったり、生活設計を通して、ブースを出展している自治体へ橋渡しをします。さらに

10月9日、「生涯活躍のまち移住促進センター」が東京八重洲にオープンしました。このセンターでは、誰もが自分らしく、最期まで安心して暮らせる、持続可能な多世代共生の地域づくりに取り組む先進的自治

体を紹介しています。
首都圏以外での暮らしを考えている方、共に地域づくりを担いたいと考えている方たちなどの相談に乗ったり、生活設計を通して、ブースを出展している自治体へ橋渡しをします。さらに

は必要な手続きなどきめ細かくサポートすることを目指しています。

同センターの母体は、民間で構成する「生涯活躍のまち推進協議会」(代表:社会福祉法人佛子園の雄谷良成理事長)で、当社も発起人の1人を務めています。出展する自治体は現時

点で厚沢部町(北海道)、南部町(鳥取県)、湯梨浜町(鳥取県)、小竹町(福岡県)の4自治体ですが、今後増える見込みです。

とは、「入口問題」の視点で捉えないことです。「生きがい再発見」「共に生涯活躍のまちを創る」という当事者性の尊重が原点です。大都市に暮らす住民が夫か「医療や介護の安心、

抱える悩みや不安に寄り添い、「気の合う仲間と一緒に自然豊かな場所で暮らしむ」などの生活設計をします。

介護 B - I - Z

移住の焦点は当事者性の尊重

アクトイブシニアの「2地域居住」「お試し居住」「移住」を考える上で必要なことは、「入口問題」の視点で捉えないことです。「生きがい再発見」「共に生涯活躍のまちを創る」という当事者性の尊重が原点です。大都市に暮らす住民が夫か「医療や介護の安心、

は必要な手続きなどきめ細かくサポートすることを目指しています。

同センターの母体は、民間で構成する「生涯活躍のまち推進協議会」(代表:社会福祉法人佛子園の雄谷良成理事長)で、当社も発起人の1人を務めています。出展する自治体は現時点で厚沢部町(北海道)、南部町(鳥取県)、湯梨浜町(鳥取県)、小竹町(福岡県)の4自治体ですが、今後増える見込みです。

とは、「入口問題」の視点で捉えないことです。「生きがい再発見」「共に生涯活躍のまちを創る」という当事者性の尊重が原点です。大都市に暮らす住民が夫か「医療や介護の安心、

抱える悩みや不安に寄り添い、「気の合う仲間と一緒に自然豊かな場所で暮らしむ」などの生活設計をします。

そのために専門の相談員が常駐し、「誰と」「どこで」「どんな風に暮らしたいのか」「90歳まで生きると仮定した上で資金計画は大丈夫か」などの生活設計をします。